



REPRESENTACIONES SOCIALES PARA EL POSTCONFLICTO

PH.D JESÚS ERNESTO URBINA CÁRDENAS

Director del grupo de Investigación en Estudios Sociales y Pedagogía para la Paz –
GIESPPAZ

Universidad Francisco de Paula Santander

RESUMEN

La ponencia titulada “Representaciones sociales para el postconflicto” presenta algunos de los avances teóricos del proyecto de investigación financiado por el FINU titulado “¿Y si no me reconozco en él, quién soy. Representaciones sociales de estudiantes universitarios sobre el papel de la universidad en la creación de cultura de Paz”.

El objetivo de la investigación consiste en comprender las representaciones sociales de los estudiantes universitarios sobre el papel de la universidad en la Creación de una Cultura de Paz. Las categorías centrales sobre las cuales se fundamenta el proyecto son las siguientes: la teoría de las representaciones sociales como marco teórico-epistemológico para la interpretación de los fenómenos socio-educativos.

En esta investigación de carácter cualitativo se toma como referente la teoría de las representaciones sociales, puesto que permite ahondar en las construcciones sociales que formulan los estudiantes universitarios sobre el papel de la universidad en la creación de una cultura de paz; de esta manera, se identifica un conocimiento social compartido por una comunidad, que puede ser reconocido en las prácticas cotidianas de los participantes en el campus universitario.

La ponencia muestra los resultados parciales del proyecto, por cuanto se trata de una investigación en desarrollo.

Palabras claves: Representación social, postconflicto y cultura de paz.